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士兵之声

Mark军营

新闻观察哨

本报讯 郭淑军、吴泰江报道：
7月上旬，第 77集团军某旅实装操作
考核现场，来自通信连的 10 余名大
学生新兵迅速展开装备架设、联通
组网、调制试通等工作，最终获得
总评优秀的好成绩。

去年底，该旅在对新补入兵员
情况进行摸底时发现，大学生新兵
比例首次突破 50%，其中有的拥有软
件编程、发明创造等一技之长。为
确保人尽其才，该旅修订完善 《信
息化主战岗位人才培训计划》 和
《专业技术人才选拔标准》，采取分
层编组、考核过关、强化补差的方
法，将有潜力、敢作为的大学生新
兵提前补充到相应的信息化主战岗
位，让他们真正成为部队建设的生

力军。
毕 业 于 某 工 业 大 学 的 新 兵 刘

鑫，今年年初通过定岗考核选拔破
格当上战车炮长。顶着光环和压
力，他将所学专业转化运用到装备
操作实践中，摸索出多种一般性故

障快速排除方法，解决了战车输弹
机故障率高的难题，受到上级通报
表彰。

据介绍，该旅还专门设立“金
点子”奖金，持续激发官兵的练兵
动力。

第77集团军某旅

大学生新兵提前走上岗位

本报讯 张贺、张修山报道：7
月初，在陆军某工程维护团组织的专
业技术培训考核现场，中士马超准
确、高效地排除故障，获得了官兵一
致称赞。该团供配电专业工程师李飞
向笔者介绍：“以往这类电气故障的
处置只能由少数技术骨干完成。通过
团里组织的培训，越来越多的年轻士
官将成为专业技术能手。”

年初，部队按新大纲施训后，官
兵普遍反映大纲内容新、标准高，
对能力素质要求明显更高了。为了
确保部队出色完成使命任务，该团
党委决定依托地方优势资源提升官
兵专业技术。

在省重点职业技校的教室内，该
团 33名专业骨干正在聚精会神地聆听

授课。从电路基础知识到电动机的安
装运行及维护检修，10 天的培训课
程，既有基础理论知识，也有与工程
维护紧密相关的实操作业。“带着工
作中的实际问题入校学习，自己的专
业水平得到了进一步提升。”大学生

士兵陈海民对笔者说道。
随技术骨干一同走进校园的还有

该团专业工程师。据了解，该团还以
此次培训为契机，充实专业教练员队
伍，以点带面，让更多官兵掌握过硬
的专业技能。

陆军某工程维护团

技术骨干走进校园“充电”

点 兵

战场残酷无情，不会因为任何情

况给任何人按下暂停键或者重启键。

对于军人来说，考场就是战场。一旦

走上战位，就得把任何意外情况当成

正常情况，并利用平时刻苦训练的积

累激发潜能，进行处置和应对。为现

场指挥员那句“战场上只有一次机

会”点赞，因为这句话的背后，是无

时不在的实战化意识。

苏利生，中部战区陆军某

红军团警侦连班长。2018年

7月中旬，在上级举办的群众

性练兵比武中获得非整百米

射击冠军。

沙场点兵·聚焦群众性练兵比武

快递直接送到连队，战友们见我都
挥手打招呼。看到大家收到包裹时的笑
容，我感到满满的幸福和“存在感”。

十多年前，当时军营条件不如现
在，有人入伍后，家里总担心孩子在部
队吃不饱穿不暖，寄的大多是食品和保
暖衣服。谁能收到家里寄来的包裹，大
家都会围过去瞧瞧，看看寄的是什么好
东西。

当年，大门值班室内摆的柜子，就是
作为收发员的我全部的“家当”。家里寄
来包裹，估摸着差不多到了，连队的战士
每天休息时间都会跑过来问一下：“班
长，我的包裹到没到？”一旦听说包裹到
了，整个人立马变得喜悦起来。

这些年随着网络进军营，人人都有
了智能手机，家里寄包裹的渐渐减少，而

军营网购却流行起来。快递都是送货到
营，并且包裹到哪了在网上都可查询，十
分方便。

但让人郁闷的是，经常有战友因为
训练耽搁，没能当日取到包裹，就给我
打电话让代领包裹，后来代领得多了，
值班室也不时堆满包裹。因为这事，我
还被机关检查组通报过。不仅如此，有
些快递员对单位编制越来越熟悉，虽然
教育搞了不少，可总有个别战友忽视，
在收寄包裹时暴露军人身份。管理问
题、安全保密问题慢慢凸显。

事情终于有了转折。前不久，单位
在门口新建了一个收发室，用于统一收
发包裹，一下解决了我的担忧。作为收
发室第一任管理员，我不但替大家收发
包裹，也对安全保密把关。

今年开训以来，训练任务加重，战友
们的休息时间明显减少。为此，旅里还
给我配了一台快递车，每天将包裹直接
送到各个连队。

现在，战友们见我都打趣说：“班
长可真牛，旅常委都没专车，就你
有。”听了这调侃，我心里喜滋滋的。
我知道，这哪是给我配的车，这是给
咱全旅官兵配的专车，承载着大家的
小幸福。

（邹燎原、龙轩磊整理）

旅里给我配了辆“专车”
■第74集团军某勤务支援旅收发员 周建军

烈日炙烤下，干燥的地面升腾缕
缕热气。马上就要轮到自己上场了，
苏利生用手使劲正了正头盔，回头看
了一眼身后待考的战友。尽管比武前
已经做了充分的准备，但炎热的天气
和紧张的心情让他的表情与以往相
比，显得有些凝重。

警 侦 连 相 当 于 团 队 的 “ 特 战
连”，官兵个顶个都是好样的，而苏
利生又是连队的训练尖子，“十八般
武艺”样样精通，其中射击课目更是
他的强项，有“金牌射手”之称。

然而今天的比武与以往不同，是
非整百米射击。顾名思义，射击距离
相对随机，选手得自己进行观察、判
断、装订表尺，比以往整百米射击更
具实战意义。新大纲设置这个课目以
来，大家第一次同台比武，苏利生心
里也没有底。

这 时 ， 上 一 名 选 手 已 完 成 比

武，马上就要轮到苏利生了。笔者
看到，豆大的汗珠顺着脑门流进苏
利生的眼中。随着远处裁判员的红
旗落下，苏利生立即向射击地线屈
身跃进，脚下扬起一路飞尘。

从现在开始，苏利生必须在 3分
钟之内，采取卧跪立 3种姿式，打完
20 发子弹。卧倒据枪、调整呼吸、
扣动扳机，火舌喷涌而出，平时千
万次训练形成的肌肉记忆，让苏利
生毫不费劲地完成了第一组目标的
射击。

跃进至跪姿点位，苏利生调整表
尺、据枪瞄准，就在他准备击发时却
突然出现了意外：枪械故障，子弹卡
壳。比武还要不要继续？如果选手现
场排障，就会耗费宝贵的时间，这对
选手来说不公平！包括裁判员在内，
大家都齐刷刷地看着现场指挥员，只
见指挥员面无表情地向裁判员挥旗示
意：比武继续。

来不及迟疑，苏利生将枪支的后
护盖、枪机等部件一一卸下，把卡壳
的子弹从滚烫的枪膛中取出。拆枪、
组枪、重新装弹，苏利生一气呵成完
成这些步骤后，时间只剩下不到一分
钟。一旁，步战车隆隆作响，仿佛在
为他加油。

场下，作训参谋王润泽向我们介

绍，非整百米射击采用的是隐显
靶，需要选手们拥有良好的心态和
调节能力……场上，留给苏利生的时
间不多了，但从轻快的枪声中，感觉
到他越打越有信心。

随着最后一发子弹出膛，苏利生
终于在规定时间内完成了所有射击动
作。走下比武场，谈及刚才发生的意
外，苏利生说：“幸亏平时训练比较
扎实，这次才能顺利完成比武，自我
评价，感觉良好！”
“战场上，只有一次机会！”总结

讲评时，现场指挥员语重心长地说。

战场上只有一次机会，请看中部战区陆军某红军团射击课目比
武现场发生的一幕——

子弹卡壳，比武继续！
■崔尚智

“嘀嘀！”当汽车在连队门口鸣响喇
叭时，我不由得喜上眉梢。“小何，快把东
西拿到车上来！”伴随着连长的大嗓门，
我赶紧带好随身物品，在战友帮助下，将
大包小包往车上装。

我们单位驻在边疆，是少数民族聚
居地区，营区距离飞机场、火车站还有
不短的距离。以往官兵休假，只能自行
乘坐交通工具，因为语言不通，打车就
要耗费许多时间，有时还会误了车次、
航班。

探亲休假不容易，为了顺利出
门，不少官兵另辟蹊径：有的通过各
种渠道提前联系私家车，乘坐没有运
营资质的车辆；有的出高价车费，花
了不少冤枉钱；有的为了赶上早晨的
航班，提前一天离队在外过夜……种
种做法，不仅增加了官兵额外支出，
还造成了安全隐患。

事情的改变从上个月开始。那天，
我们连的下士刘成入伍以来第一次探
亲。一大早，他满心欢喜地告别了连
队，没想到中午开饭时，又耷拉着脑袋
回来了。

原来，刘成出门后拦了好几辆出租
车，不是沟通不畅就是要价过高，一来二
去，等他赶到车站时，已经错过了检票时
间，只好改签至第二天。沮丧的刘成，将
自己的苦恼通过首长信箱反映给了团首
长，没想到团里第二天就有了回复。
“最近，有好几名官兵因为出门打车

难的问题误了回家的车次、航班。首先
我给大家道个歉，这个问题由来已久，团
党委没能及时解决，给大家出行造成了
不便。”团军人大会上，政委梁五一的话，
让大家听了心里暖暖的。
“新条令明确放宽了接送站的条件，

我们应该与时俱进把好政策落实好。从

明天开始，机关要提前做好探亲官兵的
车票统计，安排专车接送站，不能让大家
辛苦工作后还为出门犯难。”话音刚落，
礼堂里响起热烈的掌声。

停顿了一会，梁政委接着说道：“新
条令提出不少关于保障官兵利益的规
定，诸如探亲休假人员不得随意召回、
来队家属接待住宿等，我们必须尽快落
实到位，保障好官兵切身利益，不让大
家为这些事犯愁，将主要精力用在练兵
备战上！”

政委的一席话，在团里引起了热
烈反响，官兵纷纷为团党委点赞。如
今出门难的问题解决了，探亲休假成
了一件不折不扣的开心事幸福事。这
不，随着专车驶出营区，感受到新条
令所带来的“红利”，我忽然有了一种
眷恋的感觉。

（窦 垚、冯 毅整理）

送站专车开到了连队
■新疆军区某团高炮连下士 何 佳

为文中这两个部队的“专车”叫

好。无论是探亲专车直通连排，还是快

递专车传送包裹，都真正惠及基层官

兵，解决了战士的“心头事”，打通了

政策制度的“惠兵路”。

应该说，这两年上头出台了不少

惠兵好政策。作为基层部队，好政策

落实的“两头热、中间冷”现象尤须

注意。只有切实让政策制度落地生

根，对接官兵日常生活，才能释放政

策红利、激发官兵强军兴军的积极

性。

避免惠兵政策“两头热、中间冷”
■万永康

点 评

7月初，南部战区海军某作战支援舰支队查干湖舰与驻修工厂举行集体党

日活动。图为党日活动结束后，官兵与工厂代表通过拔河比赛增进友谊。

孟新科摄
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跪姿射击完

毕后，苏利生迅

速起身跃进至立

姿靶位进行最后

的射击。

叶 红摄

朋友圈里“最美××，请投我
一票！”；群聊组内“××评选活动
网络投票火热进行”；私信中“江湖
救急，拉我一票”……日常生活
中，花样繁多的微信拉票，让很多
人都不厌其烦。但对我们广大官兵
来说，微信拉票不仅仅是一件让人
烦心的事，其带来的副作用更应值
得官兵警醒。

一方面，微信拉票有泄露官兵私
人信息之患。微信拉票或多或少都会
涉及到投票人的个人信息，甚至有些
微信拉票的目的就是为了获取投票人
的相关信息，从而为其实现特定的目
标寻找关键的信息“拼图”。若军人
的“敏感”信息通过微信拉票泄露出
去，被别有用心之人收集和利用，其
产生的危害将更加不可估量。

另一方面，微信拉票更有污染单
位风气之嫌。表面上看，大多数微信
拉票都披上了一层客气而友好的“面
纱”，但常常让官兵感到纠结——投
票的是“老铁”，那没投票的人呢？
更有甚者，一些干部骨干有时候碍于
“人情”，也会或本人、或授意他人在
本单位工作微信群里“拉票”和“索
票”，那么其危害性就更大了——这
不仅会让人情风侵袭了原本单纯的工
作圈，而且也会引起部下“敢烦但不
敢言”的反感，污染单位风清气正的
建设环境。

因此，微信拉票，看似“举手之
劳”，实则负能量不小，值得警醒啊！

警惕微信拉票
■陆军工程大学通信士官

学校学员六十八队 肖艳林


